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《出埃及记》系列讲章 13 讲: 天壤之别 

出埃及记 8：20 - 9：20, 以弗所书 3：1-14 

普杰西
1
牧师 2013 年 9 月 18 日 

翻译：王兆丰 校对：张艳芬 编辑：高青林 

 

这个世界实在是不公平。有时候我们基督徒看见那些对信仰毫无兴趣的人身

体健康，生活富裕，享受平安，心里会有一点不平，甚至产生嫉妒。今天的大众

新闻媒介大肆宣扬，赞美现代人没有思想，只讲享受的生活方式。看一看我们国

家近年来的金融风暴与经济萧条，那些造成最大伤害的人，到头来竟然得到最大

的奖赏。再看一看我们的政治界：那些不断说假话，常常被人抓住并受嘲笑的政

治家们，仍然年复一年地当选。难怪一家报纸登出了这样一个头条新闻：美国大

多数人批准把国会议员们送到叙利亚去（译注：眼下叙利亚内战升级，政府军甚

至动用了化学武器）。这样的幽默是有其道理的。因为很多政客道德败坏，却还

不断往自己脸上贴金。 

看着这一切，我们基督徒禁不住会问：为什么？我们真有点儿象电影《阿玛

迪斯》（Amadeus）里那位敬虔的萨利埃理。他满腔热忱地想要以音乐创作来荣耀

神，然而却心有余而力不足；看到不敬不虔的莫扎特才华横溢，真让他痛苦不堪。

为什么恶人财物加添，儿女增多，并且看上去万事如意，家庭幸福？这就是我们

所能看到的。难怪有人说，既然人生就是如此，为何还要保持信仰呢？在一个不

公平的世界里，你怎么才能走得正呢？在这个好人往往不得好报的世上，让人如

何知足呢？ 

这是今天早上我们要来学的《出埃及记》第 8章向我们提出的挑战。我们要

来看的第一件事是神呼召一群人来归他。事实上，《出埃及记》一上来就告诉我

们，这些是亚伯拉罕、以撒、雅各的后代，好叫我们回忆起神给亚伯拉罕和他后

代的应许。神应许祝福亚伯拉罕，赐福给他，并且全世界各族都要因着他而蒙福。

这位创造万物的神成为他的神。这群人是亚伯拉罕的后代，他们是最蒙祝福的，

他们应该是最富有、最享平安的人。然而，接下来我们看到的却是他们惨不忍睹
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的悲惨状况。这群上帝的特殊选民成了地上的受苦之辈，成为埃及法老的奴隶。

并且每况愈下，连做砖的草都不给，最后新生婴儿都惨遭屠杀。他们不仅仅受苦，

并且眼睁睁地看着周围的人们享受繁华。假如你周围的人都和你一样受苦，没有

什么可以让你羡慕的东西，那受苦是一回事；但是如果你周围的人们都在享受， 

那受苦的滋味可就不一样了。以色列在当时世界上最富有的国家里做奴隶，受尽

欺辱，可谓苦不堪言。 

恶人腾达，义人受苦。这就是这段经文里让我们看到的，这恐怕也是你自己

在生活中体会到的。但是，在神的眼里却不一样。今天早上的第 8-9 章里，我们

要来看的，是“在神的眼里却不一样”这一点。最近几个礼拜，我们讲的都是一

个接一个的降灾。这些灾难最后将引出灭长子的最大灾难。在这些灾难的描述上，

有一个每三个重复循环一次的规律，第四灾的出现和第一灾很相似，第七灾也同

样是一个循环，第二灾和第五灾，第三灾和第六灾，等等。神降这些灾难的时候，

对他的子民和埃及人是有区别的。请看出 8：21 你若不容我的百姓去，我要叫

成群的苍蝇到你和你臣仆，并你的百姓的身上……，22 当那日，我必分别

我百姓所住的歌珊地，使那里没有成群的苍蝇，好叫你知道我是天下的耶

和华。23 我要将我的百姓和你的百姓分别出来；出 9：4 耶和华要分别以

色列的牲畜和埃及的牲畜，凡属以色列人的，一样都不死……11 行法术的

在摩西面前站立不住，因为在他们身上和一切埃及人身上,都有这疮。 

 刚才我们说过，以色列人作奴隶受苦，埃及人则富足逍遥。现在神降的这些

灾难，让法老和埃及人也尝到了滋味：苍蝇能把你搅得不得安宁；在当时，牲畜

就是财富，牲畜大批死亡就好像钱财被风吹去一般；头顶生疮，脚下流脓则更没

有逍遥可言了。而以色列人则完全免除了这些灾难。神这样做，是清楚地告诉法

老，他降这些灾难的目的，是为了救赎以色列人，让以色列人得到自由，到那片

应许之地，和其他民族分别开来，不受干扰地敬拜他。 

另外一个问题是：神为什么把这些记录下来？记录下来不是为了那些以色列

人，因为他们亲身经历了这一切。记录下来是为了神子民的后代，让他们看到神

是如何待他子民的。在以后的许许多多年里，以色列人进入应许之地后，不断地

遇到试探，看到周围国家的人们拜偶像，他们看上去总是健康，富足，样样顺利，

而自己则常常遭遇不幸。他们觉得他们所看见的，和神所告诉他们的对不上号，
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于是就去跟随其它的神，去拜偶像。因为他们想要的，是神给亚伯拉罕的应许成

为看得见摸得着、现在就能实现的。所以他们一次又一次地跌倒。 

神把这些事写下来，是为了让以色列人懂得，他们眼前并不是全部的真实，

他们看到的也不是故事的结局。若他们愚顽地跟着周围人们去拜偶像，他们就会

发现自己跑到法老和他子民的位置上去了。神对他子民和其他人的不同对待，并

不总是让你马上就能享受果子。今天早上开始的时候我们提到的就是这个问题。

有时候，你能体会到作为基督徒，福音给你带来的祝福与安慰。但更多的时候，

我们看不到，摸不着福音所应许的福分，我们享受不到世人所享受的。你们年轻

人看一看周围就知道，那些使人出风头，受欢迎的，正是神命令所禁止的。你们

会不断地面临挑战，不断地要做出决择，是相信神的应许呢，还是放弃原则、马

上得到眼前的东西？就像当年的以色列人一样， 我是不是要跟着大家去拜偶像，

好得到我想要的东西？ 

就眼前来说，属世界比属教会好处多。然而，《出埃及记》告诉我们，将来

有一天差别会非常非常大。这些灾难不是别的，正是将来审判的前奏。前两次我

们提到过，《启示录》把这些灾难一个一个地列出来，摆在审判之前，好叫你知

道，你读《出埃及记》所看到的，就是将来审判时要来临的；就是末日神要来对

付这世界的。神审判这世界，但他的子民却免于这一切灾难；那总是享受富贵荣

华的被拉下去，那长期受苦受难的被提上来。神说，以色列啊，我为什么要这样

厚待你？是因为你强大吗？是因为你众多吗？不是！你们是世界上最弱最小的民

族。是因为我爱你，是因为我给你列祖的应许，好叫你们知道我是守约的神。 

这在最后也是最大的灾难---逾越节降临时，会清楚地看到。那时羔羊的血

涂在门框上遮盖以色列人，而埃及一切头生的落在那灭命的手里。神对他子民和

埃及人的不同待遇，是通过羔羊之血来完成的。这件事情实在太重要了，对以色

列人、对我们都一样。以色列人被从埃及拯救出来之后，并没有一心一意地跟随

神，而是不断地跌倒，悖逆，然而神还是爱他们，还是拯救他们。为什么？因为

他在创世之前就已经选了他们，爱了他们。哪怕是到了新约的时候，打开圣经，

我们看到以色列人还是被外族统治，奴役。他们面对的还是同样的试探：是按照

他们眼睛看得见的生活呢，还是相信神的应许？不同的是，他们中间有一位拿撒

勒人耶稣。他完全遵守了神的律法；他被苦害；他不停地与以色列的宗教领袖，
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与这世上掌权的争战。他的富裕不能用数目来衡量，他的平安你在外面看不出来；

在人的眼里，他既没有财富也没有平安，他死在罗马十字架上。但因着他信神的

话，信神给亚伯拉罕的应许，他的的确确是神的儿子。他从死里复活，天上地下

所有的权柄都交给了他，他是万王之王；他的国度没有尽头。他的故事也是我们

的故事。是的，今天我们的眼睛看到的是恶人发达。但神应许过，将来有一天这

一切都要过去，我们将亲眼看到，亲手摸到神在我们身上的爱。我们将承受神的

国，我们将拥有不会朽坏的身体。圣经告诉我们，在那一天都来之前，属耶稣基

督的人必须以信心而不是以眼见活着。弟兄姐妹们，不要被眼前的这个世界所愚

弄，以为看得见的就是一切。这个世界呈现巨大的诱惑，让我们离开神，因为邪

恶似乎得胜，但这不是最终的结果。信主之人会犯的最大错误，是今生的近视。

记住你是谁，记住基督的复活，记住基督已经升天，记住祂正在高天掌权，那才

是我们的终极真理。让我们以神在诗篇 73 篇中对我们说的话来结束： 

 

1 神实在恩待以色列那些清心的人！2 至於我，我的脚几乎失闪；我的脚险些

滑跌。3 我见恶人和狂傲人享平安就心怀不平。4 他们死的时候没有疼痛；他们

的力气却也壮实。5 他们不像别人受苦，也不像别人遭灾。6 所以，骄傲如链

子戴在他们的项上；强暴像衣裳遮住他们的身体。7 他们的眼睛因体胖而凸出

；他们所得的，过於心里所想的。8 他们讥笑人，凭恶意说欺压人的话；他们

说话自高。9 他们的口亵渎上天；他们的舌毁谤全地。10 所以神的民归到这里

，喝尽了满杯的苦水。11 他们说：神怎能晓得？至高者岂有知识呢？12 看哪，

这就是恶人；他们既是常享安逸，财宝便加增。13 我实在徒然洁净了我的心，

徒然洗手表明无辜。14 因为，我终日遭灾难；每早晨受惩治。15 我若说，我要

这样讲，这就是以奸诈待你的众子。16 我思索怎能明白这事，眼看实系为难，

17 等我进了神的圣所，思想他们的结局。18 你实在把他们安在滑地，使他们掉

在沉沦之中。 

 

让我们把我们的盼望不是放在我们看的见的世界，而是放在基督的应许！ 

 

我们一起祷告。 


